
Buenas tardes, 
 
Compartimos un poco de información acerca de la situación de mercado. El titular 
principal si hablamos de almendra española es que no observamos ningún cambio en el 
mercado desde hace semanas. Éste se ha mantenido estable en cuanto a precios y 
también muy poco activo (tanto nivel doméstico como exportación), que es la razón 
principal de esta estabilidad en los precios. Observamos una parada importante en 
cuanto a movimientos, en lo que a cáscara se refiere, y eso se aprecia en el mercado de 
grano, donde la oferta es bastante escasa y viene orientada para entregas a corto plazo. 
Por su parte la demanda, también escasa, ocurre todo lo contrario. A corto plazo no se 
observa mucha oportunidad de negocio y se orienta más para medio/largo plazo. Por 
tanto encontramos situaciones totalmente distintas que influyen en la poca actividad.  
 
Esta situación de mercado, da la sensación como que se regula a sí mismo. Si existiera 
una oferta extensa no habría demanda suficiente para satisfacerla. Por tanto, el precio 
bajaría. Si fuera al contrario, el precio sería alcista. Pero nos encontramos una situación 
donde hay escasez de ambas cosas, por tanto el precio no varía y se mantiene. Para que 
éste varíe, lo normal es que se necesite que una de las dos caras de la moneda haga 
algún movimiento, y eso, con las condiciones que hoy se aprecian, posiblemente no lo 
veamos en lo que queda de año, salvo sorpresas inesperadas, que nunca se sabe. 
 
Se observan precios y diferenciales que no son habituales verlos. Por ejemplo, una 
diferencia entre comunas o floraciones tardías y monovarietales de +0,05 €/kg, precios 
de largueta a la baja ante la falta de interés y por el contrario la marcona se mantiene 
fuerte a precios cuyos diferenciales con la comuna son altos. Por su parte hoy una 12/14 
se ha observado solo +0,05 €/kg respecto el propietario, cuando lo habitual es +0,10 
€/kg. La s/14 de comuna y monovarietales se vuelve al diferencial de +0,20  €/kg La 
ecológica se encuentra con poca actividad, una sensación de más oferta que demanda. 
 
Por su parte, el mercado americano, está viviendo una situación de precios ligeramente 
alcistas, ascendiendo del orden de +0,05/0,10 $/lb en las últimas semanas. Esto es 
debido a que han estado activos en otros mercados que no son tan conocidos por la 
almendra española, es decir, donde se tiene poca representación. Hablamos de países 
asiáticos, India y demás países del Ramadán. Estos últimos se están empezando a 
preparar para la festividad, que será el próximo mes de Abril.   
 
Es importante señalar que Europa, principal mercado para la española y tan importante 
para la americana también, ha estado poco activa durante el mes de Noviembre en 
general, pero estos últimos días se ha visto una mayor actividad en la americana, siendo 
inapreciable en la española.  
 
En resumen, los vendedores americanos han sabido defenderse estas últimas semanas 
y esto ha provocado que estén muy tranquilos. Recordemos que desde meses atrás su 
situación es muy cómoda, habiendo realizado un volumen de ventas ya importante.  
 
Mañana, 15 de Diciembre, tendremos datos de embarques del mes de Noviembre, 
donde se prevé que vuelvan a ser buenos. Es por ello que muchos vendedores se 



encuentran retirados de la oferta a la espera de esta cifra. Muchos hablan de un 60% ya 
vendido de cosecha. El dato más relevante será ver la entrada de cosecha, dato crucial. 
 
Por tanto, da la sensación que los americanos tienen los deberes bastante bien hechos, 
habiendo vendido ya buena parte de su cosecha para los fechas que nos encontramos, 
y esto les genera tranquilidad. Nosotros por nuestra parte da la sensación de que no 
tenemos tanto porcentaje de nuestra posible cosecha tan vendida como ellos y esto 
genera algo de nerviosismo no por el presente, sino por el futuro próximo. Está claro 
que afrontamos un 2021 donde ha quedado un volumen de cosecha mayor del que 
estamos acostumbrados. A ver cómo lo gestionamos. 
 
Por otra parte, semana pasada tuvimos las conferencias que se celebran anualmente en 
estas fechas por parte del Almond Board, donde se trataron muchas cosas de interés. 
Aquí se tiene un resumen de lo más destacado: 
 
Resumen ‘Almond Board Conference 2020’ 
 

- Autofelicitación por la capacidad de la Almond Board de manejar relaciones 
internacionales en la comunidad global en materia de importación. Dicen que los 
asuntos que afectan a este producto son menores que otros productos agrícolas 
de USA pero que se llevan bien.  

- Instan a ser conscientes que la administración está centrada en la pandemia y 
cualquier regulación internacional o legislativa siempre va después de las 
gestiones actuales de la pandemia por parte de los políticos.  

- Entran a comentar positivamente para el sector la nominación de Tom Vilsack 
por parte de Biden como secretario de agricultura.  

- La relación con la Unión Europea es importante para USA, aunque la consideran 
desequilibrada…, Lucharan por reducir las barreras y continuar en la 
construcción de mercados para los productores agrícolas.  

- Indican que el gusano naranja es el enemigo habitual y animan a ser agresivos e 
invertir para su reducción.  

 
Notas sobre la conferencia 
 
Conforme han ido pasando los días la asistencia y el interés han disminuido.  La 
conferencia ha estado muy centrada en los productores locales, en la tecnología 
aplicada al sector y en los avances que realiza la Almond Board of California para la 
industria. Hay una parte considerable centrada en las estrategias de marketing por país, 
se habla de India, China/Corea/Japón y como vender el producto en cada mercado. 
Comentan que la pandemia ha dejado a la gente preocupada por sus sistemas inmunes, 
y que van a fomentar el marketing del producto como favorable a nuestro sistema 
inmune.  
 
Se hace un balance positivo del gran tamaño de cosecha, se da por hecho los 3Billones 
de libras y de lo bien que se está consiguiendo vender.  
 
Esperemos esto sirva de ayuda. Gracias. 


